

Köln im März 2023

**Liebe FREUNDINNEN und FREUNDE des Historischen Archivs,
sehr geehrte Damen und Herren,**

wenn Sie dieses Schreiben erreicht, ist das erste Quartal des Jahres 2023 schon zu Ende und Ostern steht vor der Tür.

Der Klammergriff der Coronapandemie hat sich entscheidend gelockert. Es ist an der Zeit, Ihnen einen Überblick über die Geschicke des von Ihnen getragenen Fördervereins zu geben. Schon an dieser Stelle verweise ich darauf, dass Sie aktuelle Informationen aus dem Verein und aus dem Archiv immer auch auf der gründlich überarbeiteten Webseite **www.freunde-des-historischen-archivs.de** erhalten. Hier finden Sie z.B. die ausführliche Dokumentation unserer letzten Jahreshauptversammlung vom November 2022 mit allen Anlagen.

- Unser Förderverein hat die lähmende Zeit der Pandemie einigermaßen schadlos überstanden: unser Mitgliederbestand hat sich im Großen und Ganzen erhalten; die Beitragsdisziplin ist nach wie vor hoch. Der Spendeneingang hingegen hat sich deutlich abgeschwächt. Bei rasant angestiegenen Lebenshaltungskosten priorisieren auch viele unserer Mitglieder ihre Ausgaben so, dass Spenden nachrangig geleistet werden. Hierfür hat der Vorstand Verständnis, weist aber darauf hin, dass der Verein weiter ganz erhebliche Mittel braucht, um dem Archiv mit Finanzaufwendungen und Sachleistungen unter die Arme zu greifen. **Wichtig ist auch, dass wir alle der weit verbreiteten Meinung aktiv entgegenwirken, mit dem Bezug des Archivneubaus am Eifelwall sei nun alles wieder gut.**
- Die von der Mitgliederversammlung beschlossenen Fördermaßnahmen sind sämtlich auf dem Weg: entweder sind sie beschafft und unterstützen schon jetzt die Ausstellungs- und Konferenztechnik oder die Beschaffung ist eingeleitet. In Kürze wird der von den FREUNDEN in Auftrag gegebene und finanzierte **Archivfilm von Armin Maiwald in aktualisierter Fassung** auch an der Außenfront des Neubaus zu sehen sein, um Appetit auf einen Besuch im Archiv zu machen
- Seit dem Jahresanfang 2023 ist das Rheinische Bildarchiv, mit seinen kostbaren Beständen gemeinsam mit dem Historischen Archiv im Neubau untergebracht, als weitere Abteilung dem Amt -44- Historisches Archiv angeschlossen. Für unseren Förderverein legt das die Überlegung nahe, auch das Bildarchiv zu vertreten und zu fördern. Hierüber wird unser Verein in der Mitgliederversammlung im Mai des Jahres beraten und befinden. Das Bildarchiv verantwortet übrigens auch die nächste große Ausstellung im Sommer des Jahres zum Thema „Fotografen sehen Köln“ und das Rahmenprogramm hierzu.
- Die derzeit im Ausstellungsraum des Archivs stattfindende Schau „Colonian Rhapsody - Spuren einer Musikstadt im Wandel der Zeit 1945-1990“ erfreut sich guten Publikumszuspruchs. Diese sehr plastische und informative Schau geht am 23. April zu Ende mit einer Finissage ab 12 Uhr im Archiv, zu der Sie herzlich eingeladen sind. Natürlich gibt es an diesem Mittag Musik, eine Rückschau auf das Thema der Ausstellung, Getränke, eine Brezel und viele Gespräche.

- Zuvor, nämlich am Mittwoch, dem 12.04., 18.00 Uhr, findet im Archiv eine Podiumsveranstaltung zur Geschichte und Entwicklung des Kölschrock statt, an der u.a. ein ganz besonderer Vertreter dieses Genres, nämlich der Gründer und Frontmann von BAP, Wolfgang Niedecken, teilnimmt.

Mit großer Freude können wir sagen, dass diese Veranstaltung bereits ausgebucht ist und das Archiv damit erneut zum „vollen Haus“ wird.

Für den Fall, dass noch einmal Plätze frei werden, werden diese an Nachrücker vergeben.

Eine Anmeldung ist hierzu zwingend erforderlich.

Telefonisch oder per E-Mail an: AnmeldungArchiv@stadt-koeln.de

- Unser Förderverein hat die Druckkosten für ein ganz besonderes Buch übernommen, nämlich den von Daniela Wagner und Max Plassmann herausgegebenen Band „Achtung Brauchtumszone - Beiträge zur Kölner Karnevalsgeschichte“. Hier liegt ein interessantes und vielschichtiges Kompendium zum Kölner Karneval vor, das auch außerhalb der Session lesenswert ist. Den Band können Sie in einer Buchhandlung Ihrer Wahl erwerben. Es lohnt sich!

Dieses Mitgliederrundschreiben soll nicht enden, ohne dass ich Ihnen im Namen des gesamten Vorstands dafür danke, dass Sie trotz der widrigen Einschränkungen der letzten zweieinhalb Jahre dem Förderverein die Treue gehalten haben, sich an der Vereinsarbeit beteiligen und dem Verein Mittel zur Verfügung stellen, damit wir die Unterstützung des Archivs weiterführen können

Kommen Sie weiterhin zu unseren Veranstaltungen, geben Sie uns Ihre Anregungen und werben Sie für die Mitgliedschaft. Je mehr wir sind, umso mehr können wir bewirken.

Bei den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Archivs haben wir verlässlich jegliche Unterstützung. Auch hierfür möchten wir uns sehr bedanken.

Mit den besten Wünschen für die Ostertage und Ihre Gesundheit

Burkhard von der Mühlen
Vorsitzender

P.s.:

Bitte notieren Sie sich die Termine der nächsten Versammlungen:

- **Mitgliederversammlung Dienstag, 09. Mai 2023, 18.00 Uhr, HASTK**
- **Jahreshauptversammlung Dienstag, 07. November 2023, 18.00 Uhr, HASTK**

Einladungen erhalten Sie rechtzeitig.